

Sigue incierta la posición de Tardieu

París, 15.—En los círculos nacionalistas prevalece la creencia de que aunque se ha repetido con felicidad la cuestión de votos de confianza al gabinete de Tardieu, la posición del actual gobierno es evidentemente crítica mientras la oposición no abandone su propósito de hacerla fracasar, temiéndose que la vida del actual gobierno no vaya más allá de unos pocos días.

PASARON SIN NOVEDAD LAS ELECCIONES EN EL ECUADOR

Guayaquil, 15.—Terminaron con toda felicidad las elecciones, caracterizándose por la cordura de los ciudadanos que concurrieron a los comicios a cumplir tan solo con sus deberes. Pocas veces se han terminado los actos electorales como en esta ocasión.

En Europa comentan desfavorablemente las arbitrariedades de Irigoyen

París, 15.—Una correspondencia procedente de Buenos Aires para uno de los grandes rotativos de esta capital, se titula "Corrientes revolucionarias en Argentina". Dicho artículo contiene una interrogación donde el articulista hace constar la tremenda oposición desarrollada allí en contra de los actos arbitrarios del presente gobierno argentino. Noticias recientes de los sucesos ocurridos en Mendoza evidencian que han contribuido a aumentar el ambiente poco favorable que reina en las esferas comerciales de Europa respecto a la situación interna de la próspera república de Argentina.

LOS RUIDOSOS TRIUNFOS DE LA INDUSTRIA RUSA

Leningrado, 15.—Durante seis noches consecutivas, ha sido puesta a prueba la nueva poderosa estación rusa de cien mil wats, habiéndose comprobado su alcance mundial satisfactorio a los cálculos hechos anteriormente, pues ha sido escuchada en todos los continentes.

LA EXALTACION POLITICA EN ARGENTINA

Santiago de Chile, 15.—Noticias llegadas procedentes de Mendoza indican que la exaltación política prevalece en varias poblaciones de la vecina república Argentina, citándose los frecuentes encuentros ocurridos en varias poblaciones donde hasta se han registrado heridas de vidas. Los informes agregan que la prensa argentina se nega a comentar o propalar los sucesos que han llevado a este estado de cosas la pasión política.

VOCES ALEMANAS SOBRE LA PROXIMA CONFERENCIA DE LA HAYA

Berlín, 15.—El periódico "Berliner Tageblatt" recomienda el mayor cuidado en los preparativos al trazar con anticipación las líneas generales a cuyo fin acaso sea necesario y útil convocar al comité de Jurisconsultos. La "Germania" centrista, atribuye la culpa de la demora de la Conferencia a la tardanza con que se han estado efectuando en París las negociaciones preliminares y a la reciente crisis parlamentaria de Francia. Otro importante órgano católico, el "Cremonia", recuerda la ineludible necesidad de arreglar el problema del Sarre. Muchos diputados, según ella, supeditarían la aceptación del Plan Young a la reintegración del Sarre, cuyas deliberaciones ni siquiera se han comenzado. El "Neueste Nachrichten" de Leipzig, prevé el estado grotesco si Alemania ratifica el Plan Young, mientras que Francia demora la ratificación a fin de pretextar la demora en evacuación.

UNA MUCHACHA QUE QUIERE ATRAVESAR EL OCEANO ATLANTICO

Nueva York, 15.—Miss Clarie Thomson del Estado del Maine, recientemente llegada de Chicago, donde ha vivido los dos últimos años distinguiéndose como intrépida avatrix, declaró a la prensa que proyecta financiar un vuelo que realizará a través del Océano Atlántico, teniendo como punto de partida la ciudad de París. No dice cuando efectuará dicho vuelo, pero asegura llevarlo a cabo.

El Santa María sigue en erupción

Guatemala, 15.—El volcán Santa María ha continuado en activa erupción temiéndose que ocurran nuevos temblores. Prácticamente, todos los pueblos en muchas millas a rededor del cono, han sido evacuados para prevenir una catástrofe.

EL PESO ARGENTINO ES DEPRECIADO EN EUROPA

Berlín, 15.—El peso argentino sigue bajando al igual de lo que acontece en otros centros bancarios de Europa, habiéndose cotizado hoy con una merma de tres céntimos, bajando a 1,72 por marco.

El Consejo de Gobierno de esta mañana

A las nueve y media de esta mañana se reunió en la Casa Presidencial los señores miembros del Gobierno para conocer los documentos que trajo ayer el señor Smith, Secretario de Relaciones Exteriores y que se relacionan con la contratación del empréstito por un millón de dólares.

El señor Presidente de la República explicó detenidamente a sus Ministros los detalles del negocio, que nosotros hemos podido averiguar y damos hoy, en resumen, a los lectores de LA NUEVA PRENSA para que vayan conociendo algo acerca de este asunto que ha de ocupar, por muchos días, la atención del país por la grave responsabilidad que a todos nos corresponde en nuestra condición de costarricenses.

El empréstito es por la suma de UN MILLON DE PESOS oro ame-

ricano, al interés anual de 8 por ciento y con el First National Bank de Nueva York. El Banco entregará \$ 300.000.00 el 1.º de Enero de 1930 y el saldo en partidas de \$ 150.000.00 mensuales. El Gobierno queda obligado a cancelar la suma total del préstamo el 1.º de setiembre de 1930 y tiene derecho a una prórroga de 3 meses. Para garantizar a los banqueros el préstamo del millón de dólares, el Gobierno les entrega un bono por valor de DOS MILLONES SETECIENTOS CINCUENTA MIL DÓLARES que los banqueros pueden descontar al tipo que les sea posible si al vencimiento del plazo el Gobierno no ha pagado.

Conocido por el Consejo de Gobierno el anterior proyecto, se trató también de los informes del señor Ministro Arias acerca de la po-

sibilidad de contratar en los Estados Unidos un empréstito para la Pavimentación de San José, modificando la ley que autorizó esas obras, en el sentido de que sea responsable el Gobierno y no la Municipalidad del préstamo respectivo.

Parece que hay la intención de someter el caso al Congreso inmediatamente para aprovechar la permanencia del Ministro Arias en Nueva York.

Los señores del Gobierno discutieron largamente acerca de la necesidad de limitar rigurosamente los gastos públicos durante el próximo año en que se calcula que por la crisis mundial, sufran las rentas públicas una disminución considerable.

Los anteriores datos nos fueron suministrados por persona que nos merece entero crédito; y para cumplir con nuestros deberes de informadores de asuntos de actualidad, aquí podíamos suspender la relación; pero creemos necesario adelantar algún comentario—que bien lo merece el asunto del empréstito—mientras otros ciudadanos de mejor capacidad analizan el contrato, si es que el señor Presidente se digna poner atención y complacernos en el ruego que le hacemos según carta de LA NUEVA PRENSA publicada en otra sección del número de hoy.

A primera vista la contratación que se quiere llevar a cabo es un magnífico negocio como para usuarios de Wall Street que van a recibir en garantía de un millón de dólares, valores respaldados con el crédito de la nación por dos millones y medio. Sin necesidad de la intervención lujosa de un Ministro de Hacienda, cualquier agente de bolsa hubiera hecho desde aquí con un simple telegrama, tan brillante negociación.

Si vencido el plazo el Gobierno no puede pagar el millón de la limosna, los Banqueros venderán a cualquier precio el bono de garantía; y como el Gobierno no tiene seguridad alguna de contar con el dinero a la hora del vencimiento, es lo probable que hagamos el negocio de mayor ruina que se haya realizado en Costa Rica.

"No solo en Costa Rica está reduciendo la United sus actividades" Conversando con don Carlos Collado

Anoche tuvimos el agrado de conversar unos minutos con don Carlos Collado, uno de los más entusiastas defensores de la tesis de nacionalización. Se nos había informado que el señor Collado tenía amplios datos relativos a que la United Fruit viene desde hace unos meses reduciendo sus actividades en los distintos países en que ha operado fuertemente en años anteriores. Tal versión, de confirmarse, daría pie a aumentar la visión necesaria para valorar justamente la situación actual de nuestro país, ocasionada, según diversas opiniones, por la actitud de los nacionalistas, firmemente situados frente a la compañía frutera.

Le preguntamos a don Carlos: Es cierto lo que amigos suyos en ideas afirman, respecto a que la United está disminuyendo cultivos y retirando también empleados en sus zonas de Colombia, Almirante y Bocas? Indudable. Y ello confirma nuestro dicho de que no es la ley dada por nuestro Congreso la que ha traído a la zona atlántica la disminución de cultivos y el consiguiente retiro de trabajadores. Vea usted este diario de Colombia, "El Tiempo". Y pone el señor Collado en nuestras manos un ejemplar del

conocido diario bogotano que contiene una entrevista con el General don Juan Climaco Arbelaez y uno de cuyos títulos dice: "¿La United se retirará?" Contiene un párrafo así:

—¿Qué opinan las compañías extranjeras de la huelga?

—Las compañías están en un estado evidente de nerviosidad y no se sienten tranquilas. A tal punto llega ese temor a nuevas huelgas y acontecimientos, que alguna persona de alta responsabilidad, creo que el mismo gobernador del departamento, me aseguró que la United Fruit estaba pensando negociar sus propiedades de la zona bananera para establecer plantaciones nuevas en Centro América".

Además, nos dice el señor Collado, cualquiera que venga de Bocas del Toro o Almirante puede decir cómo es cierto que allí sin ley especial alguna, también la United suprime braceros y empleados y abandona cultivos sin emprender nuevos.

—Y a qué atribuye tal reducción de actividades, que sólo pérdida puede traer a la Compañía?

—Precisamente al mal trato que a los productores da en todas partes. En todos los países donde opera, se ha llegado al convencimiento de que no es posible continuar en la página 8.—

Esta tarde se definirá la situación de Rivera y Cía.

Temprano de la mañana de hoy, conversamos con don Ricardo Rivera, de la firma Rivera y Compañía, de Cartago, de cuya suspensión de pagos dábamos ayer amplia información.

Preguntamos al señor Rivera si tenía listo, como era su propósito, el balance de cuentas. Nos dijo el señor Rivera que estaría listo de un momento a otro. Que deudores y acreedores estaban demostrando hasta ahora, la mejor buena voluntad para dar al asunto una solución a todos favorable. El Lic. don Ricardo Jiménez obtuvo éxito en

sus gestiones cerca de unos y otros y confían los señores Rivera en que dentro de dos horas tan sólo podrán anunciar que la liquidación si que un curso del todo favorable.

El Lic. señor Jiménez y don Ricardo Rivera, se nos dijo, vendrían a la capital, en la tarde de hoy, para ultimar ciertos detalles, necesarios para sus gestiones con una institución bancaria que mediante la garantía de distinguidas personas, de esta ciudad y de Cartago, va a hacerse cargo de la liquidación con beneficio para todas.

Contestación del Sr. Pöente. de la República y de don Alberto Echandi a los Diputados señores Fournier y Picado

En nuestra edición de ayer insertamos dos telegramas dirigidos por los diputados licenciados don Ricardo Fournier y don Juan Felipe Picado al señor Presidente de la República y al licenciado don Alberto Echandi, con motivo de reportajes publicados en un diario de la mañana de ayer.

Dichos telegramas tuvieron por contestación los siguientes, despachados esta mañana: "Al licenciado don Ricardo Fournier. Efectivamente conversé con el Redactor del Diario de Costa Rica sobre los asuntos de que trataba el reportaje de que ustedes se refieren.

En general las ideas allí expresadas fueron las que dije, sin embargo, la redacción y buen número de detalles son del periódico. A-

tento servidor, Cleto González Vi-

quez". "Licenciados don Juan Felipe Picado y don Ricardo Fournier, Diputados. Respetuosamente les ruego precisar el concepto acerca del cual quieren confirmación. Si es el relativo a la cuestión bananera, ratifico mi deseo y esperanza de que la próxima legislatura dé otra solución al problema porque considero que la dictada es inoportuna en las presentes circunstancias. Atentamente, Alberto Echandi".

El Lic. don Ricardo Fournier, que tuvo la gentileza de facilitar nos copia de los anteriores telegramas, nos manifestó que agradecía y estaba muy de acuerdo con los conceptos expresados por el licenciado don Alberto Echandi.

De don Felipe J. Alvarado a don Alberto Ortuño

El señor Director del Banco de Costa Rica ha tenido la atención de enviarnos la siguiente carta:

San José, 15 de Nov. 1929. Señor don Alberto Ortuño.

P. Mi estimado don Alberto: Leo en LA NUEVA PRENSA este párrafo:

—Se nos ha dicho que un acaudalado hombre de negocios de la capital trató ayer de solventar, con su apoyo, la situación de la casa Rivera y que el Banco de Costa Rica no prestó para ello las facilidades necesarias.

Si a la persona a que ese párrafo se refiere es a mí tengo el gusto de manifestarle que lo único que manifesté al señor don Ricardo Rivera fué que nada se podía hacer, sin entrar en ningún comentario, y le aconsejé que buscara un buen abogado, llamara a todos sus acreedores y les expusiera con toda claridad

su situación, agregando que esperaba que los acreedores les dieran plazos para pagar sus deudas y que no dudaba, dada su hombría de bien y actividad en los negocios, que saldrían bien de esta mala situación.

Veo en los periódicos otras inexactitudes que no vale la pena que rectifique, pero no debo dejar pasar ésta, si efectivamente a quien se refieren es a su amigo,

(f) Felipe J. Alvarado

Nota de la Redacción: Efectivamente, la persona a que nos referíamos en la pregunta que se reproduce, era al señor Alvarado. Don Alberto Ortuño la contestó en la forma que creyó más conveniente y que publicamos con la mayor discreción posible, hasta omitiendo nombres.

Lo de otras inexactitudes, no puede rezar con nosotros, que nos ceñimos en la información, según costumbre, a la verdad.

Apartado "Z" LA NUEVA PRENSA Teléfono 2287
 Diario de la Tarde

PROPIETARIOS:
 FERNANDEZ PERALTA & Co.

GERENTE: DIRECTOR:
 Ing. RICARDO FERNANDEZ PERALTA ALBERTO QUIJANO QUESADA

ADMINISTRADOR:
 MARIANO SOLORZANO

EDITORIAL

Es Cuestión de Moralidad

LUCAS RAUL CHACON

Existe en el país un estado de excitación perfectamente pronunciado con motivo de la tirantez económica que sufren el comercio, las industrias y la agricultura. La falta de dinero y de facilidad para realizar de momento operaciones de crédito ha extendido un temor intenso y febril que agita en una convulsión de desconfianza a todos los que tienen intereses pecuniarios y sume en creciente inquietud a quienes ansían la solución pronta de este problema tan serio y tan comentado.

La fantasía vuela sin limitación alguna desde las bajuras de la escasez hasta las cumbres inaccesibles ahora del capital receloso y surgen por doquiera imágenes terroríficas de miseria con las cuales se espanta la imaginación popular. Es cierto que el momento es apurado, que faltan medios de emprender inmediatamente en trabajos de alta remuneración, pero es verdad también que se están exagerando las cosas. No nos ahogará la escasez de medio circulante pero si nos postra ese huracán de mentiras que gentes mal intencionadas inventan para hacer más difícil la situación. Los que propagan rumores alarmantes, los que inventan especies absurdas para que corran como la sombra oscureciendo el sentido general de la población, están haciendo obra antipatriótica y por todo extremo vituperable. Esa labor de engaños redundará en provecho de quienes pueden oprimirnos con la guerra de su poder financiero, va en desprestigio inmediato de nuestro crédito y lleva el frío del desconsuelo a los que alientan fe en el trabajo. Costa Rica no necesita de esos forjadores de embustes sino de los hombres de acción, de los que ponen los ojos en la altura y el brazo sobre el yunque para juntar a su alrededor a cuantos se sientan con ánimo de vencer por la constancia y la fuerza moral.

Si el país tiene efectivamente una armazón moral que resista, si su espíritu está templado para la lucha, si sus fuerzas pueden multiplicarse en la fragua de una salvadora convicción, por qué no seguir la senda que nos conducirá al triunfo? Los ciudadanos y el Gobierno no deben esperar ateridos sino emprender resueltamente la marcha. Es urgente proceder sin temores.

Resultaría errado cualquier paso que propendiese a buscar la economía del presupuesto eliminando las fuentes del trabajo. El Estado no rehuirá ningún sacrificio para ayudar a sus clases trabajadoras principalmente, pero es de consecuencia que ellas por su parte también corespondan a ese empeño. La obra es de cooperación y quien a ella se sustraiga se rebela contra el movimiento de defensa nacional.

Hay ante todo una cuestión de moralidad que afrontar: la de la reducción de los gastos públicos y privados. Es de im-

Continúa en la Pág. 4

CANARIOS

Roller Amarillos

muy buenos cantores y hembras para cría.

Puede verlos en el

ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ F.

Las nupcias de Roberto y Paulinita



Srta. Paulinita Alvarado Lahmann
 FOTO HERNANDEZ



Don Roberto Lang Sáenz
 FOTO HERNANDEZ

Florecerán los lirios al conjuro de la más viva simpatía, estimación y cariño, al elevarse mañana esos bellos sentimientos en torno de la estimable señorita Paulinita Alvarado Lahmann, en la noche feliz de sus nupcias con el distinguido joven don Roberto Lang Sáenz, acto que tendrá lugar a las 8 y 30 p. m. en la aristocrática residencia del caballero padre de la novia, don Rafael Alvarado Carrillo.

Felices los jóvenes corazones que han de unirse en indisoluble vínculo para entonar el himno triunfal de su juventud y de su amor. Felices ellos, que entre las notas de la más bella y delicada canción ha de iniciar su sendero hacia el venturoso porvenir de este nuevo hogar que será prestigio de la aristocracia josefina, porque en él brillarán los méritos de dos nobles y rancias familias de Costa Rica, las que descienden de las viejas y solariegas casas de los Lang-Sáenz y los Alvarado-Lahmann.

Paulinita Alvarado forma parte del bello grupo de jóvenes damitas que en la actualidad prestigian la sociedad josefina, en su hogar permanece imborrable el recuerdo de su señora madre, doña Carlota Lahmann Carazo, y en los salones ha sabido poner de manifiesto su cultura exquisita y delicada fineza.

Si Ella ha merecido siempre la más viva y leal simpatía y cariño, a su alrededor ha existido siempre brillante aureola de méritos. Todas sus gracias se acrecientan al anunciar sus nupcias que bendecirá el M. I. Canónigo don Ricardo Zúñiga.

La gentil novia es hija de don Rafael Alvarado Carrillo y doña Carlota Lahmann Carazo, nieta por línea paterna del Dr. don Cruz

Alvarado y doña Manuela Carrillo y por materna de don Juan Federico Lahmann y doña Paulina Carazo Peralta.

El joven que le va ante el altar a tan prestigiada damita, se distingue por su amor y constancia en los campos del trabajo. Es hijo del recordado caballero don Arnoldo Lang Aguilar y la estimable dama doña Mercedes Sáenz Sandoval, y nieto por línea paterna de don Juan Lang (oriundo de la Suiza Alemana) y doña Teresa Aguilar y por línea materna de don Andrés Sáenz Llorente y doña Mercedes Sandoval Pérez.

En las nupcias felices de Roberto y Paulinita, les acompañarán en calidad de padrinos don Santiago Alvarado y doña Teresa Alvarado v. de Dent; don Guillermo Lahmann y doña Luisa Alvarado de

Rodríguez; don Guillermo Lang, y doña Amalita de Vázquez; Dr. don Mariano Rodríguez A. y doña Paulina E. de Snell, don Alfredo Lang y señorita Ana Isabel García; don Alfredo Alvarado y señorita Carlota Lang, don Jorge Escalante y señorita Lolita Dent; don J. Federico Macaya y señorita María Terán, por sí y en representación de la señorita Carmen López Borbón; don Carlos Rohrmoser y la señorita Carlota Alvarado L.

LA NUEVA PRENSA, rinde cumplido homenaje a los distinguidos jóvenes prometidos, y al llevar en sus columnas el anuncio de sus bodas, teje finas guirnaldas de cariñosa simpatía deseando que el hogar que ha de fundarse sea cubierto por el perfume de la dicha y brillen en él los más revelantes dones de ventura.

Correspondencia llegada ayer en la tarde a la Central de Correos

Ayer en la tarde, la Central de Correos recibió, procedente de Europa, Asia, América del Norte, del Sur, las Antillas y Australia, la siguiente cantidad de correspondencia:

- 72 sacos de cartas
- 98 sacos de impresos
- 229 sacos de paquetes postales
- 399 Total.

Es de notar la diferencia de cantidad con las recibidas en el año pasado por este mismo tiempo.

Clausura sus labores la Escuela de Agricultura

Desde hace varios días se encuentran en las pruebas del final de año los alumnos de la Escuela Nacional de Agricultura que se preparan para salir a vacaciones el próximo 15 de diciembre.

Para ese día posiblemente obtengan el título de Peritos Agrícolas los primeros ocho muchachos que con un año más de estudio recibirán los diplomas de Ingenieros Agrónomos.

Nota de duelo

A la edad de 20 años y nueve meses, falleció en el distrito de la Merced, de esta capital, doña María Elvira Sánchez, hija de don Amado Sánchez Arias y doña María Cívica Vives. Su entierro se verificó en la mañana de ayer. A sus deudos enviamos nuestro sentido pésame.

LOCIONES FORVYL, LAS DE GRAN MODA, PARA 1930.—LECHE ACIDOFILA, PARA ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO.—PARA REGALOS RECUERDE LA FARMACIA AMERICANA

Triste novenario



DON ALBERTO BARRANTES
 Fallecido el 7 de los corrientes

Hoy en la mañana, con ocasión del sentido novenario del fallecimiento de D. Alberto Barrantes, en la Parroquia de la Dolorosa a las 7 hrs. se elevaron las preces litúrgicas de la fe católica a su memoria, en solemne Misa de requiem a la cual asistieron numerosas amistades.

A las dos de la tarde, en el mismo templo, se efectuó el rezo del Via Crucis. Ambos actos llevaron al alma del joven tan tempranamente fallecido el aroma del recuerdo con que se le despiden en la hora transitoria hacia la eternidad. Renovamos a los familiares del extinto la expresión de nuestra condolencia.

BAUTIZOS EN EL CARMEN

En la Parroquia del Carmen han sido bautizados los niños siguientes: Albertina, nacida el 23 de octubre, hija de Ricardo Eduarte Ch. y María Madrigal A.; José Rafael, nacido el 4 de Noviembre, hijo de Antonio Valenciano Rodríguez y Rosaura Marín; Víctor Hugo, nacido el 13 de abril, hijo de Antonio Cerdas y Clemencia Barrantes; Norma, nacida el 16 de octubre, hija de Juan Rafael Vega y Agustina Alvarez; Fernando, nacido el 31 de Agosto, hijo de Roberto Vargas Campos y Obdulia Sánchez A.; Rogelio, nacido el 7 de setiembre, hijo de Miguel A. Tapia y América Rodríguez.

SOCIALES Y PERSONALES

A Cargo de **GUILLERMO TRISTAN**

DEL HOGAR

SANDERS - CALVO

La niña nacida en el hogar de don John Sanders y su señora esposa doña Adriana Calvo, el 28 de Octubre pasado, y de la cual son abuelos paternos don Arthur King Sanders y doña Alice Grodrin D., maternos don Santiago Calvo y Da. Josefa Castro, ha sido presentada a la Pila Bautismal, para imponérsele los nombres de Marta María. Actuaron como padrinos de la recién nacida don George Hadkinson y doña Atilia Calvo de Hadkinson.

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña María Enriqueta López de Pacheco, niñita Virginia Umaña Volio, señoritas Victoria Gallegos Yglesias, María Cecilia Carranza Echandi, Marta Carvajal Valverde, Amparito Rivera Ortiz y Presbítero don Salomón Valenciano.

RESTABLECIDO

Después de haber guardado cama por varias semanas se encuentra completamente restablecido nuestro amigo don David L. Madero, a quien saludamos en la mañana de ayer efectuando un paseo matinal. Mucho nos alegramos del restablecimiento del buen amigo.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Ana Fernández Hidalgo v. de Borbón, 1893; doña Jacinta Méndez Ramírez v. de Castro, 1898; señorita Elisa Rosat Bennefil, 1880; y señores don Manuel Angel Obando, 1928; don José Quijano Acuña, 1908; don Luis Gutiérrez Bolandi, 1922 y don Juan Casas Carmona.

TRISTE NOTICIA

Se ha recibido en esta capital la muy sensible noticia de haber fallecido en México D. F. la segunda niñita hija del Ing. don Alfonso Martínez Grayales y su señora esposa doña Elia Robles Fernández, llamada María, y de 3 años de edad. Al través de la distancia, en viamos a los afligidos padres nuestra sentida condolencia.

REGRESO

En la tarde de ayer, ingresaron a esta capital, procedentes de los Estados Unidos, don Hipólito Muñoz Segura, y don Roberto López Muñoz y su señora esposa doña Yolanda Canossa. El señor Muñoz Segura ha estado ausente de Costa Rica durante 10 años y el señor López Muñoz durante 7. Presentamos a los estimables viajeros nuestro atento saludo.

EN MEJORIA

El joven don Claudio Salazar Herrera, que ha estado enfermo de algún cuidado, se encuentra ya completamente restablecido, de lo cual nos alegramos.

DEL HOGAR

BROUTIN - POCHE
Para imponérsele el nombre de Mario, el abuelo paterno don Carlos Broutin de Latour y la abuela materna doña Josefa Masís de Pochet, presentaron a la pila bautismal al niño nacido el 22 de setiembre pasado en el hogar de don Gabriel Broutin y su señora esposa doña Carmen Pochet.

FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Wilhelm Von Kuhlmann y doña Elly Windler, 1922; don Clodomiro Uruguayo y doña Amalia Rodríguez, 1912; don Juan José Cañas y doña Amalita González L., 1921.

BAUTIZO DE UN HIJO POSTUMO

El varoncito nacido el 23 de setiembre, como hijo póstumo del recordado amigo don Juan Bautista Quirós Granados y su señora esposa doña Claudia Odio Robles, ha sido bautizado, imponiéndosele el nombre de Juan Bautista, y siendo apadrinado por don Luis F. Odio y doña Virginia O. de Gutiérrez.

CONTINUA ENFERMA

Ha continuado siendo delicado el estado de salud de la estimable dama doña Jacinta Carrillo v. de Mata. Por su restablecimiento formulamos nuestros votos.

Estimables viajeros



Señorita Elzita Carranza M.

En la tarde de ayer, por la vía del Atlántico, ingresaron a esta capital, procedentes de los Estados Unidos, don Jaime Carranza A., su señora esposa y su simpática hija la señorita Elzita después de algunos meses de ausencia en viaje de placer.

Nuestra sociedad, que en mucho aprecia a los esposos Carranza-Montealegre y la bella hija que los acompañó en el viaje, se regocija al contarles de nuevo en su seno. Nos es muy grato presentar a los estimables viajeros nuestro saludo.

El decano de los expendedores de Lotería



Don Daniel Roldán

El más antiguo de los expendedores de billetes de la Lotería del Asilo Chapuí.

El 7 de Junio de 1885, en el Mercado Municipal, a las 12 merdiano se corrió el primer sorteo de la Lotería que para fundación y construcción del Hospital Nacional de Locos, había organizado el Gobierno del Lic. don Bernardo Soto, por insinuación del Dr. don Carlos Durán, por decreto número 2 del 29 de abril del mismo año.

Ya para este sorteo, en plena juventud, don Daniel Roldán expendió los primeros números que como es natural costaba mucho vender por el poco conocimiento que se tenía de lo que era este juego de azar, que ahora es tan común y con el cual todos esperan salir de pobres.

Hace pues cuarenta y cuatro años que don Daniel es mensajero de la buena suerte, y aunque no nos consta el dato verídico se nos dice que en pasadas épocas, cuando el premio mayor era de cinco mil pesos, y el número entero se vendía a un peso, dividido en cuartos a veinte y cinco centavos el cuarto, (escribimos refiriéndonos a la antigua moneda) él fue quien vendió en muchas oportunidades este para entonces cuantioso capital. Es el maestro, d'gamoslo así, de los expendedores de billetes; se le encuentra en la puer-

ta Sur Oeste del Mercado Municipal, a veces sentado en su lucio banco de madera, a veces de pie bajo el marco de la puerta, otras en la puerta del Banco de Costa Rica, siempre ofreciendo el billete de la buena suerte.

Tiene fé en que sus números siempre están premiados, y en verdad adquiere tantas series que aun cuando sean premios pequeños, vienen al público en sus números. Es uno de los más grandes expendedores en la ciudad de San José. Revisando las viejas listas obtenemos el dato de haber pasado por sus manos en premios mayores muchos de los cuales han correspondido a gentes de campo, la suma de ₡ 301.000.00. El puesto que él ocupa en la puerta del Mercado Municipal, le pone en contacto con todos los forasteros y campesinos que vienen a efectuar sus transacciones comerciales y de ahí que sea entre ellos de buen agüero comprar billetes de su mano.

El premio mayor ha pasado por

Muy Importante

En la administración de este diario se compran ejemplares de «La Nueva Prensa» del 21 y 28 de Octubre y del 11 de Noviembre de 1929.

Está al borde de la tumba el Srío. de Guerra de EE. UU.

Washington, 14.—James William Good, del Estado de Iowa y actual Secretario de Guerra en el Gabinete del Presidente Herbert Hoover, pasó toda la noche luchando con la muerte en el Hospital del Ejército "Walter Reed". Repentinamente sufrió anoche un ataque de apendicitis tras cuyo pronóstico fue imprescindible una operación. Tales condiciones habían

en el apéndice, que sobrevino la gangrena contándose desde ese momento como muy grave el estado de su salud.

TODA LA AVIACION DE LA PERLA ANTILLANA ESTABA INTEGRADA POR OFICIALES CUBANOS

Habana, 14.—Conocidos desde hace tiempo los deseos de los miembros de la aviación nacional, referentes a que sean oficiales de origen cubano los que estén frente a las líneas aéreas, han prosperado en su intento, puesto que por disposición de los empresarios de estas, muy pronto el personal de todas las líneas aéreas en Las Antillas será casi en su totalidad cubano.

NUEVA BOTICA DEL CARMEN. Especialidad en Despacho de Recetas.—Refresco delicioso y Medicinal: Leche Acidofila.—Fuente de vida: Sinónimo de Aseo y Calidad.

AVISO

Alquilo mi casa de dos pisos en la Avenida Central.

Donde efectuó su última quiebra Fernando Asch.

Manuel Campos M.

CLUB OVER-THE-TOP ALTOS DEL TEATRO RAVENTOS SOBERBIA INAUGURACION

El sábado 16 de Noviembre de 1929

Servicio de Cantina y Restaurant a Precios Módicos.—Baile todas las noches con la Orquesta "LOS REYES DEL JAZZ"

EL SERVICIO DE RESTAURANT ESTARA A CARGO DE UN FAMOSISIMO COCINERO

—:— Todos los días festivos, té danzante a las 4 p. m. —:—

Para ser socio de este Club pase a recoger su tarjeta al mismo local del Club. Solamente vale ₡ 2.00 esta tarjeta y sirve para un mes.

Será amenizado el acto con la presencia de un selecto grupo de artistas de la Cia. Méndez
¡NO FALTE SI QUIERE PASAR UNAS HORAS ALEGRES!

PARA EL LUNES 18

NUEVO y MONUMENTAL BARATILLO

en LA MASCOTA de Sibas Brenes

Agradeciendo la acogida del público al baratillo pasado pondrá el más selecto surtido de Sederías y Géneros

A MITAD DE PRECIO

Precios Locos - Aprovechese - Recuérdelo el lunes 18

LA SESION MUNICIPAL DE ANO CHE

Se comisionó al Sr. Gobernador para tratar con los bancos acerca del contrato de recaudación de rentas municipales

A las veinte horas de anoche se celebró sesión ordinaria la Municipalidad capitalina. No había muchos asuntos en la orden del Día. Se trató ampliamente acerca del contrato para la recaudación de las rentas municipales, contrato vencido con el Banco de Costa Rica y que según lo ha manifestado esa institución no tiene interés en renovar.

Carta de una distinguida señora a los miembros de la Cruz Roja

Señores don Ernesto Quirós y don Ernesto Ortiz, Presidente y Secretario de la Cruz Roja.

Señores: Empapada en sentimientos de verdadera fraternidad y conseruada por las desgracias ocurridas a nuestros hermanos de Guatemala por la erupción del volcán Santa María, he tomado parte como miembro del Comité de Damas de la Cruz Roja en la repartición de localidades para la función que a beneficio de los damnificados de aquella querida República diera en el Teatro Nacional la estupenda Compañía Bracale cuyo empresario es digno de felicitarse por su elevado altruismo.

Señores: Empapada en sentimientos de verdadera fraternidad y conseruada por las desgracias ocurridas a nuestros hermanos de Guatemala por la erupción del volcán Santa María, he tomado parte como miembro del Comité de Damas de la Cruz Roja en la repartición de localidades para la función que a beneficio de los damnificados de aquella querida República diera en el Teatro Nacional la estupenda Compañía Bracale cuyo empresario es digno de felicitarse por su elevado altruismo.

Rosario Z. de Cordero

Nov. 15-1929.

HEPATROL, NOTABLE PARA ANEMIAS. — PRECIOSAS Cajas de Fantasía, en la FARMACIA AMERICANA.

LA NOTA SOCIAL DEL DIA

Las participaciones de la Boda Vargas-Rohrmoser



Doña Elena L. de Rohrmoser



Don Oscar F. Rohrmoser

Desde la mañana de ayer circulan en nuestra sociedad, las finas esquelas en las cuales el caballero don Oscar F. Rohrmoser y su señora esposa doña Elena Lahmann, participan el matrimonio de su bella y encantadora hija la señorita Lily con el señor don Guillermo Vargas Facio. Igualmente los padres del novio, Lic. don Guillermo Vargas Calvo y su señora esposa doña Odilia Facio Z., nos hacen la misma participación.

En esquila adjunta, los padres de la contrayente invitan a sus amistades para la ceremonia nupcial que ha de efectuarse en la Catedral Metropolitana a las 8 y 30 de la noche del Jueves 21 de los co-

rrientes. Nada podemos agregar nosotros al acusar recibo de estas amables esquelas que finamente no señalan una nueva atención de los padres de los contrayentes; nuestra alma ha sido siempre devotamente leal para el hogar de la familia Rohrmoser-Lahmann, santuario en donde se oficia a la nobleza y al bien y hoy tan solo hemos de unir nuestros votos por la ventura de Guillermo y Lily.

Nuestras palabras no son simple expresión del cumplimento social. Van llenas de cariñosa simpatía para los jóvenes, que unirán en breve la trayectoria de su vida en una sola rauda de amor.

Es cuestión de Moralidad

Continación de la página dos

prescindible necesidad que el Gobierno y los particulares se abstengan de todo lo que no sea indispensable; se impone la moderación en los gastos para que no llegue el desequilibrio que trastorna la armonía social, el buen acuerdo entre el poder y los gobernados, que garantiza el orden bajo cuya sombra todo es arreglable.

Se dice por todas partes que falta dinero para cubrir las necesidades ordinarias de la vida, pero los gastos superfluos no disminuyen: los teatros están llenos de gentes que antes dejan de comer que faltar al cine o a las representaciones y exhibiciones que en ellos tienen lugar, los centros sociales son frecuentados por personas que no tienen desahogos, las cantinas no hacen mal negocio y los artículos de lujo siguen vendiéndose no a los ricos sino a quienes tienen que contraer deudas para obtenerlos. El gobierno, por su parte, continúa con su lujoso tren de automóviles oficiales que se han convertido en un abuso criticado en todas partes, pues no existe duda de que ese renglón del presupuesto no es insignificante y sí injusto. Por qué ha de haber boato para los altos funcionarios cuando hacen falta recursos con que atender capítulos más importantes del presupuesto? La corrupción es nuestro peor mal y ella empieza por arriba. Qué motivo hay para que los señores Secretarios de Estado y otros funcionarios de superior categoría tengan automóvil para su servicio particular? Es irritante que se gaste el dinero en esa forma en circunstancias en que lo natural es invertirlo únicamente en lo que puede dar rendimiento.

El país le pide al señor Presidente de la República un gesto de resolución inquebrantable para que su actitud aliente la opinión pública. Desea que, como se dice, la justicia entre por casa y que se haga gala de entereza para prescindir por ahora de lo que no sea indispensable. Toda disposición gubernativa que tienda a alejar la posibilidad de salidas de dinero, no indispensables, tendrá la aprobación popular. Podrán resentirse con actos de esa naturaleza los que como los cuervos, espían el instante de la agonía de la res herida para lanzarse sobre ella cuando aun está viva, pero los buenos los apoyarán. Se impone el ejemplo, para que desde la altura descienda como lección fecunda la corriente de moralidad que ha de fecundar la llanura.

Más que dinero lo que nos hace falta es moralidad. Podemos perecer no por pobres sino por inmorales, por faltos de valor para cuadrarnos ante las dificultades con la energía que debemos asumir en defensa de nuestra dignidad de nación civilizada. Difundiendo falsos decires, propagando hipótesis de terror nada adelantamos y si empeoramos nuestra situación; es preciso ser patriotas y trabajar en silencio, es necesario no gastar en desatinos cuando puede faltar el pan. El Gobierno debe dar el ejemplo del orden y la economía ciñéndose a lo indispensable y el pueblo debe ser más cuerdo, más sobrio y más laborioso: debe despilfarrar menos y prever mejor.

En la segunda quincena de diciembre quedará pavimentada la avenida entre el Morazán y el Correo

La obra de pavimentación está marchando con gran actividad. Para la segunda quincena del mes próximo se espera tener listo el pavimento de la avenida entre el Morazán y el Correo,

donde se suspenderá la pavimentación de esa avenida, en tanto pasan las fiestas cívicas, y se iniciará el trabajo de pavimento en otra arteria.

Llegó a Puntarenas la armadura del templo de Santa Teresita

Se encuentra ya en Puntarenas la armadura del templo de Santa Teresita del Niño Jesús que va a ser levantado en el Barrio de Aranjuez.

Se ha conseguido con el señor Secretario de Fomento que esa armadura sea trasladada directamente del barco a los carros del Ferrocarril y transportada a es-

ta capital, para dar inmediato principio a la construcción del templo.

La cerveza sin rival
TRAUBE

Un baile en el Colegio de Señoritas en honor del Profesor Vanheufel y Señora

El Club "Arana" del Colegio Sup. de Señoritas ha organizado para el próximo domingo, a las dos y media de la tarde, un baile en honor del profesor don René Vanheufel y su señora esposa.

Esa fiesta es un homenaje de agradecimiento de las alumnas del Colegio al profesor Vanheufel por sus empeños en la enseñanza del idioma francés en aquel plantel.

Duelo blanco en el hogar Herrera-Mora

Poco hace que el hogar de don Fernando Herrera y su señora esposa doña Odilie Mora, fue engalanado con el nacimiento de una niña, a la cual se le impuso el nom-

bre de María del Carmen. Cuando la ilusión y la esperanza brillaba en torno de la recién nacida, formando al alegría de los padres el Omnipotente le llama a su lado para formar el coro de sus ángeles, transformando la alegría de los padres en dolor y amargura.

DEJE AL TELEFONO QUE HAGA SUS COMPRAS.—NUEVA BOTICA DEL CARMEN.—TELEFONO No. 2993.

Les enviamos nuestra expresión de pesar.

Con la instalación de los nuevos tubos de la cañería, se ha aumentado el caudal de agua

Con la nueva tubería que se ha colocado en la sección en que se está llevando a cabo la obra de pavimentación ha aumentado grandemente el caudal de agua.

Los vecinos del barrio del Carmen se muestran muy complacidos con esa nueva instalación que ahora les permite tener abundancia de agua en sus domicilios.

SE ALQUILA buena casa en Aranjuez, con servicio higiénico. Apartado 1141. San José.

Un día más - -

Un día más a ocho años de existencia suma hoy LA NUEVA PRENSA. Ocho años, día con día, sin interrupción en el devenir incesante de la vida y de las cosas, este bajel nuestro ha navegado felizmente. Tal si fuese una regata perenne nuestra nave ha luchado siempre por el triunfo, sin mezquindades de destrucción y de derrota, oteando con pupila zahorí las rutas más rectas y más amplias entre los caminos sin fin.

El coraje de nuestros remos ha sido inquebrantable en los eventos tempestuosos, la solidez de nuestro velamen ha salido avante de las incertidumbres de la rosa de los vientos y, siempre, enhiestado el gallardete de nuestros ideales y nuestras independientes convicciones.

Los que aquí hemos bregado ya desde tiempo, sonrientes y optimistas en todo instante, tanto en las horas de galerna como en las de plácida calma, aunamos hoy toda nuestra voluntad y todo nuestro entusiasmo, para decir con el corazón mozo y fuerte:

Adelante, que cada día que luchamos no será un día menos para llegar, sino un día más que tendremos de haber llegado a la noble conquista de la Vida.

Eduardo CAVALCANTI

El puesto del café de Costa Rica en Nueva Orleans fue el único que estuvo listo en tiempo y el que tuvo mayor concurrencia

Elogios a la labor de los señores Ernest y Mangel

Consulado General de Costa Rica New Orleans La.

New Orleans, Noviembre 6 de 1929.

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento San José, Costa Rica

Muy estimado señor Ministro:

Cuatro palabras solamente para informarle que al fin se dió principio a la Convención de Coffee Roasters en el día anunciado, es decir, el lunes 4 del corriente. Nosotros fuimos de los países extranjeros los únicos que estuvimos listos a tiempo, los demás países no lo estuvieron sino hasta la tarde y otros hasta ayer.

El resultado hasta ahora ha sido excelente, creo que nuestro Booth (o puesto) es el que ha llamado más la atención, el que ha estado concurrido todo el día, y a donde ha acudido más gente a tomar una taza de café, haciendo grandes elogios de su excelente gusto y aroma. Muchísimas personas han preguntado que adonde se puede comprar el café de Costa Rica, etc.

Como verá usted por las fotografías que me permito enviar incluidas, el booth ha quedado muy atractiva, y repito que es el mejor de todos, absolutamente de todos; nosotros creímos que Brasil nos iba a eclipsar, pero no ha sucedido a-

si, lo que tiene ese país no llama en absoluto la atención; lo propio puede decirse de Colombia y todos los demás países. Hawaii y Haití son (después del nuestro) los que están mejor acondicionados.

Repito lo que en mi anterior dije a usted respecto a los señores Delegados Mangel y Ernst: los esfuerzos hechos por ellos no se pueden ponderar lo bastante; han sido muy entusiastas y han trabajado muy bien, la elección recaída en ellos no podía ser mejor. Yo les he ayudado en todo lo que he podido y me congratulo de que los resultados hasta hoy vayan siendo tan halagadores.

Ahora lo que conviene es no dejar perder este esfuerzo, y para ello hay que seguir haciendo propaganda y tener aquí café a mano para vender a quienes lo soliciten. Excuso decir a usted, que aquí me tiene completamente a sus órdenes, y con placer haré todo aquello que pueda redundar en beneficio de Costa Rica y en honra y gloria del Gobierno.

Reitero las protestas de mi alta estima y respetuosa consideración, repitiéndome de usted señor Ministro.

Su muy atento y afmo. servidor,

Ricardo de Villafranca

Cónsul General de Costa Rica en New Orleans, La

La licitación para la provisión de regaderas para el servicio de las calles de esta capital

En sesión de ayer tarde la Comisión de Sanidad dispuso prolongar, hasta el día último de este mes, el plazo para recibir propuestas para la provisión de regaderas para el servicio de las

calles de esta capital. Ya en la Secretaría de la Comisión se han recibido algunas propuestas a esa licitación, cuya especificación se viene publicando en el diario oficial.

Encontrada por la policía una niña de pocos años

Hoy en la mañana, en las vecindades de la iglesia de la Merced, fué encontrada por el policía número 243 de la Segunda Sección, de servicio en la calle 12a. Sur, una niña de pocos años de edad.

tá a la disposición de quien la reclame.

Se buscó en todo el vecindario a ver si aparecía la madre, sin dar nadie razón, ni reclamarla. Con tal motivo fué conducida a la Segunda Sección en donde es-

Es de lamentar el abandono en que muchas madres tienen a sus criaturas de corta edad pues en nota aparte informamos de haber estado a punto de ser muerta por un automóvil una niña en la calle del Cementerio ayer en la tarde, y aquí damos a conocer del extravío de esta otra.

CAMPAÑAS DE LA NUEVA PRENSA

La Jefatura de Educación se dirige al Director General de Policía para que se acabe con la plaga de muchachos

pervertidos y vagabundos

El martes de la presente semana, 12 de Noviembre, don Lucas Raúl Chacón, en la sesión editorial, publicó un brillante artículo intitulado "La mendicidad Infantil", en el que se refería, con humana y justa observación, al sinnúmero de niños, sucios y andrajosos que infestan los paseos públicos y demás sitios concurridos pidiendo limosna. Comentaba el culto compañero que tales atorrantes son frecuentemente explotados en esa forma de mendigos por hombres y mujeres sin escrúpulos y dijo que "no se cura la pobreza alargando pródiga la mano con los ojos vendados: es preciso saber como se da, a quien se da y por qué se da". Terminaba llamando la atención al señor Director de Policía para que impidiera esa mendicidad que nos deshonra y relaja el sentimiento del deber.

Nuestra satisfacción ha sido grande al ver publicada en "La Gaceta" de hoy, la comunicación que el competente señor Jefe Administrativo de Educación Primaria, don Ramón Rodríguez, dirige con fecha 13 de Noviembre al señor Director General de Policía, dice así:

Jefatura de Educación Primaria, San José, 13 de Noviembre de 1929.
Señor Director General de Policía, Ciudad

Es deber ineludible del Departamento a mi cargo, velar por que la labor de todas las instituciones escolares del país propenda, en las aulas y fuera de ellas, a hacer educación efectiva. Hasta donde las circunstancias lo permitan, eso se realiza en las escuelas, cuya acción se hace sentir ya en los diversos aspectos de la vida de la comunidad.

Hay, sin embargo, un elemento social, pululante en las ciudades, principalmente en la de San José, el cual, por la índole de su vida de hogar, por el ambiente que los rodea y por la clase de actividades a que se dedica, queda fuera del control escolar; carece de familiares que le vigilen o se sustraen a su vigilancia, y burla o no tiene ocasión de sentir la acción de las autoridades de policía.

Me refiero, señor Director, a esos

muchachos que en la más delicada etapa de su vida fisiológica y moral—esa edad en que no se es niño ni se es hombre, pero se quiere participar de lo uno y de lo otro, según el caso—vagan por las calles y parajes públicos sin objeto definido o con él, muy noble en el fondo pero poco digno en la forma, de ganarse su sustento y ayudar al de su familia.

Son muchachos que proceden de hogares indigentes o descuidados; que han egresado tempranamente o asisten con irregularidad a ellas, para dedicar su tiempo a los corrillos sospechables, al cajón de limpiabotas, al oficio de faquines o al papel simple e impertinente de granujas.

Quien vaya, por desgracia, a hacerse lustrar su calzado en uno de esos kioscos públicos o en el parque; quien suba al tren o baje de él; quien transite por las calles; entre al teatro o a la cafetería, ha de sentir siempre la vergüenza del lenguaje asqueroso, de los modales groseros; del irrespeto y de la suciedad de esos muchachos. Sobre todo, choqa el vocabulario soez, que no repara en la calidad del lugar ni del auditorio, para brotar, infundo y vergonzoso, de sus labios.

Nefasta es, además, la influencia que tales individuos ejercen en los niños de menor edad, a quienes atraen y perverten con sus insinuaciones y con el ejemplo de su viciosa conducta.

Larga ha sido, señor Director, esta carta, cuya finalidad paso a exponer, seguro de que su benevolencia, tanto como la importancia del asunto, han de darme lo que busco.

Usted sabe que la escuela no puede, por mucho que se esfuerce, llevar a término difícil la tarea de educar, si no cuenta con la cooperación de otros factores: la prensa, la iglesia, las autoridades, la sociedad, en general.

Vengo, respetuoso a pedir a Ud. que se digne poner de su parte lo que corresponde a la policía de orden y seguridad. Si la policía garantiza la propiedad material, la tranquilidad

doméstica y las libertades individuales, justo es que, en resguardo de esa tranquilidad y de esas libertades, pidamos que también cuide contra los atentados que ese elemento a que me referido y otros que sin ser del mismo quieren parecerlo, cometen en perjuicio de la inocencia de los niños, contra el pudor de las señoras y señoritas, quienes a cada paso se escandalizan de las procacidades que escuchan y de los gestos y ademanes que se ven obligadas a mirar.

La cultura del lenguaje y el buen trato social son medios poderosos de la educación de los pueblos.

La escuela lucha por crear y cultivar ambas cosas. Pero, si es en la calle, en el teatro, en los parques y demás lugares públicos, donde se falta a ellos, no puede ser sino a la policía a que haya de encomendarse la represión de esas faltas, ya que sería inútil todo intento de persuasión para impedirlos.

Ruego a usted considerar lo expuesto y poner al lado de nuestra causa su valioso y eficaz contingente.

Con pretestas de distinguida consideración, soy del señor Director General de Policía, muy atento y seguro servidor,

RAMON RODRIGUEZ

Jefe Adm. Educación Primaria

El duelo de la familia Valverde-León



Doña Teresa León de Valverde Fallecida el miércoles pasado en esta capital

Afectos desde la infancia al hogar de los recordados don Fermín León Quesada y doña Balbina Herrera León, hemos compartido siempre al lado de sus familiares las alegrías y dolores, que, como el presente, son de los que dejan huellas imborrables en el alma. No solo en quienes, por afectos de sangre, supieron amar se, sino en los que unió la vieja amistad y el leal cariño.

Doña Teresa León de Valverde, la noble madrecita de gentiles amigos nuestros, la hija segunda de aquel viejo hogar que aun persiste como santuario del bien y del amor en que oficiaron

don Fermín y doña Balbina, ha muerto. Honda y triste meditación viene al alma, porque la desaparición de quien inspiró tan sentido afecto, nacido años ha y fortificado luego, producen en nuestra alma honda herida que sangra ahora junto a la de los familiares desconsolados.

Cincuenta y siete años fueron la vida de doña Teresa, y en ellos dejó grabada la estela de sus prácticas de bien, y la herencia de ocho hijos que sabrán siempre mantener los prestigios de la madrecita que ha volado a las regiones de la eternidad, después de un largo y cruel padecimiento, sufrido con resignación cristiana.

Había nacido doña Teresa el 15 de Octubre de 1872, como queda dicho, en el hogar de don Fermín León Quesada y doña Balbina Herrera León, teniendo por hermanos a Ramoncita, Santos, casó con Da. Luisa Zavaleta, Fermín, (casado con doña América Bolaños), Mercedes, (casada con don Manuel Escoto), Manuelita, (casada con don Alfonso Guzmán), Faustino, (casado con doña Matilde Barreñecha), Mariana, (casada con don Ricardo Rodríguez) y María, (casada con don Salvador Camacho).

Ella había casado con don

Continúa en la página 8

CARTA ABIERTA

De "La Nueva Prensa" con todo respeto, al Sr. Pdte. de la República

Señor Presidente:

Desde que se tuvo conocimiento de las gestiones realizadas en los Estados Unidos por el Licdo. don Juan Rafael Arias para obtener de los banqueros americanos el préstamo de un millón de dólares, la opinión pública se ha venido manifestando alarmada por los diversos comentarios que se hacen acerca de la forma y plazos de esa contratación.

Amigos de este diario se han servido hacernos diferentes sugerencias para que iniciemos alguna publicación relativa al mismo asunto y hasta hemos recibido interesante colaboración escrita por personas de responsabilidad, tratando a fondo la cuestión, que en resumen parece tener dos aspectos principales:

El primero, es saber si el Poder Ejecutivo tiene facultades para hacer directamente la contratación en referencia o si requiere la intervención del Congreso Constitucional.

El segundo es saber si, efectivamente, los términos en que está redactado el proyecto de contrato guardan relación con el Crédito de Costa Rica, como Nación bien calificada y si la garantía que se ofrece por parte del Gobierno es necesaria, por su cuantía, para cubrir el valor del empréstito.

LA NUEVA PRENSA prefiere, antes de abrir sus columnas a una pública discusión de tan importante asunto, dirigirse a usted para rogarle que a ser posible adelante la publicación de los respectivos documentos para que así los hombres que por su capacidades intelectuales y por sus condiciones de ciudadanos moralmente capacitados para hacerlo, emitan su opinión, libre de intereses ni pasiones y contribuyan a realizar los proyectos del Gobierno o a estorbarlos, si de la discusión resulta que el contrato referido perjudica los intereses nacionales.

Un millón de dólares no es cantidad que pueda ocasionar alarma ni poner en dificultades a un Gobierno a la hora de vencer el plazo para su pago; siempre que las condiciones económicas del país en particular y del mundo en general, no presenten las perspectivas difíciles de la época actual; pero si la crisis, que parece mundial, llega a agravarse, a nosotros nos alcanzarían sus consecuencias de manera alarmante y en tal caso el millón de hoy se convertiría, a la hora de su pago, en una suma que Costa Rica puede no estar en condiciones de afrontar dignamente, dando con ello ocasión a que los Banqueros hagan uso de sus derechos y conviertan en dinero efectivo los bonos que por mucha mayor cantidad que la emprestada vamos a dar en garantía.

LA NUEVA PRENSA desea sinceramente prestar su concurso al Gobierno para solventar las difíciles circunstancias del momento y si de la discusión de los contratos resulta que son beneficiosos para el país, puede usted contar con el apoyo decidido de este diario, que pone sus mejores empeños en el bien nacional.

Repetimos, pues, a usted, con el mayor respeto, nuestro ruego de publicar a la mayor brevedad los documentos relativos a esa contratación a fin de que el país pueda informarse de la verdad en cuanto a sus términos, plazos y garantías.

Sigue el enorme arremolinamiento del público que acude presuroso a gozar de las gangas sin precedentes del

Gran Baratillo de "LA COMPETENCIA" de Madrigal

Este es el eclipse total de los demás baratillos!!

Hemos cumplido nuestra promesa demostrando que a la hora de hacer un baratillo, no hay quien iguale a "La Competencia" ni en la calidad de las mercaderías ni en lo bajo de sus precios.— Para hoy grandes novedades recibidas que también realizaremos.

Avenida Central

Frente a "La Favorita"

Tel. No 2998

Baile Social en Desamparados

Hemos recibido una invitación del Club Excelsior de Desamparados para un baile que tendrá lugar el próximo domingo 17 en el salón escolar, con el propósito de recoger fondos para ayudar a los niños pobres el 25 de diciembre. Al agradecer esta invitación felicitamos a los organizadores por el noble fin que persiguen.



PARA LAS AFECCIONES DE LA PIEL

nada mejor que el **ACEITE VERDE**

Para la Picazón de Brazos, Piernas, Pecho y Espalda
Preparado en la **Farmacia ESPAÑA** de LUCAS MORUA A (Farmacéutico)

CARTAGO

Del hogar Castro-Cañas



Doña Rita I. de Cañas, primera esposa de don Rafael Cañas Mora, madre de doña Lupita de Castro Beeche, y abuela de la recién nacida niñita en el hogar Castro-Cañas, a la que se le ha impuesto su nombre.

La niñita nacida el 19 de Mayo en el hogar de don Ricardo Castro Beeche y su señora esposa doña Lupita Cañas Iraeta, la cual es nietecita por línea paterna de don F. Roberto Castro y doña Mercedes Beeche, y por materna de don Rafael Cañas Mora y doña Rita Iraeta Guzmán, ha sido presentada a la pila bautismal por don Antonio Cañas L. y doña Adelita C. de Gutiérrez, para imponerle el nombre de Rita María, perpetuando con ello el nombre de la recordada y estimable dama fallecida. Nosotros enviamos a los esposos Castro-Cañas nuestra enhorabuena por el bautizo de Rita María para la cual deseamos muchos años prósperos, de dicha y ventura.

IMPRENTA BORRASE Hnos.

ANITA PIZA LARA
se pone a las órdenes para toda clase de encargos en 543 West 146 St. Apartamiento 53. New York City

De Santo Domingo

Fiesta y Clausura de la Escuela

Para el próximo sábado prepara la Escuela de Niñas una fiesta de clausura del año lectivo. El domingo será la de varones y en ambas preparan algunos números que serán de agrado de los concurrentes. Por acuerdo de la honorable junta de Educación se hará la repartición de premios entre los alumnos más aprovechados, los que publicaremos posiblemente en la semana entrante. El personal docente de estas escuelas ha hecho una labor empeñosa y digna de encomio, que mucho agradecen los padres de familia.

Fiestas Religiosas

Para el próximo domingo se prepara para el infatigable señor Cura, las fiestas religiosas en honor del Santo Cristo de la Misericordia. Para ello traerá una lujosa orquesta de 30 profesores de la ciudad de Cartago, con sus respectivas voces para la misa solemne. Predicará ese día el Ilustrísimo Monseñor Volo, cuya oratoria sagrada es de tantos méritos. Y el domingo 24 del corriente se repetirá la misa solemne en honor de este Santo Cristo; pero con procesión a la Iglesia del Rosario a la que concurrirán los pueblos vecinos.

CORRESPONSAL

Visita Ministerial

Se nos ha dado la noticia, por cierto muy de nuestro agrado, de que el nuevo Ministro de Educación Pública nos visitará en breve y sabedores del cariño que el Lic. Cortés le inspiran todos los adelantos y avances culturales y materiales de la enseñanza, no dudamos que hará mucho por nuestra escuela la "Félix Arcadio Montero" que está a medio construir y que tanta falta nos está haciendo, por los inconvenientes que tiene para los maestros y para los alumnos al tener que estar alternando las dos escuelas en la "Benito Sáenz" que está bastante deteriorada.



LAXATIVO

BROMO QUININA

PARA

Resfriados e Influenza

El Remedio Que Dá Buenos Resultados **PIDA LA LEGITIMA**

Busque las Letras **L B Q** En Cada Pastilla
Marca de Fábrica Registrada

LA FIRMA **E. W. Grove** Aparece en Cada Cajita
De Venta en Todas las Boticas y Farmacias

Duelos Recientes

Modesta Méndez, de 62 años, vecina de Catedral, casada con Martín Mendoza, falleció el 12 de Noviembre, hija de Alejandro Méndez Mantalván y Vicenta Garro Hilda'go.

—Emilio Ramírez, de 58 años, vecino de Catedral, casado con Concepción Arguedas Cartín, falleció el 11 de Noviembre, hijo de Ramón Ramírez y Rosaura Zeldón.

—Una niñita ha fallecido en el

hogar de don Antonio Maltés Carvajal y Emérita Durán Espinosa.

—También en el hogar de don José Villalobos y doña Cristina Jiménez, falleció una niñita al nacer.

—Carlos Eduardo Mora, de 3 meses, 23 días, falleció el 10 de Noviembre, hijo de Juan Mora Quesada y Raquel Chacón Bermúdez.

—Fernando Herrera, de 13 años y 27 días, vecino del Hospital, falleció el 10 de Noviembre.



Tubos de 20 tabl.

Las enfermedades de los riñones.

Las vías urinarias y biliares, por su constitución delicada, están expuestas a numerosos procesos infecciosos. Estas infecciones se evitan, y curan una vez presentadas, mediante una desinfección periódica con las "Tabletas Schering de Urotropina", que constituyen el desinfectante de las vías urinarias y biliares e interno general insuperado.

Tabletas Schering de UROTROPINA

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Frank de Castro Agente exclusivo para Costa Rica

Estimable enferma

Pasando una temporada en cama y a un cambio radical de clima. Esperamos que las brisas del Puerto cooperen a una rápida mejoría.

Teléfono 3022 **GARAGE VIVES**

Sus pisos se conservan y dan el mejor brillo usando la famosa **CERA**

Poliflor

Producto de los fabricantes Ingleses del famoso Betún NUGGET.

Poliflor
ANTISEPTIC and PRESERVING
CERA PARA PISOS LINOLEOS Y MUEBLES
A WITH LINO TILED FLOORS
MABLE MOTOR BONES

PS 5.

SASSO HERMANOS - San José

Distribuidores Exclusivos

En Nicoya tuvo lugar un Cabildo Abierto

El domingo último, 10 de noviembre, tuvo lugar en Nicoya un Cabildo Abierto.

Convocado por el Ayuntamiento, a las diez de la mañana se reunió el pueblo para tratar del asunto Playa-Municipio, y se acordó nombrar una Comisión integrada por las siguientes personas: doctor Cantillo, Jefe Político Rogelio Fernández, Lic. Anibal Santos, Alberto Flores, Alvaro Cubido, Higinio Vega, Saúl Cárdenas, Fabio Carrillo, Santana Aguilar y

los Regidores Mora, Aguilar y Carrera Blanco, para que junto con la diputación guanacasteca se apersonen ante el señor Presidente de la República a solicitarle que envíe al Congreso en las actuales sesiones extraordinarias el contrato de la compra de tierras entre el Gobierno y el señor Playa.

Se desea oficina pequeña para Abogado, céntrica. — Ap. 1141.— San José.

Northern Railway Company

AVISO

Se pone en conocimiento del público que queda suprimido el tren extra de pasajeros que salía de San José para Limón los Sábados a las 8 horas.

San José, Noviembre 12 de 1929.

F. SHEEHY, Superintendente

M. M. MARSH, Administrador

La OVOMALTINA

nos ayuda a mantenernos sanos, incluso bajo la influencia de un clima abrumador.

La Ovomaltina se vende en latas de 250 y 500 gramos, en las farmacias y buenas casas de artículos alimenticios.

Únicos concesionarios: **THE COSTA RICA MERCANTILE Co.** Apartado 19 SAN JOSÉ

FABRICA DE MOSAICOS "EL INGENIO"

Bellísimo surtido en nuevos dibujos

PIEDRA QUEBRADA = Todos los tamaños y en cualquier cantidad

FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ

INGENIERO - CONTRATISTA CONSTRUCTOR

Teléfono en San José: 3033 - - Apartado 887- - Teléfono en Cartago: 128

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

No. 46.—Sesión ordinaria celebrada a las 20 horas del 13 de noviembre de 1929.

Asistieron los señores Sasso, Presidente, Lorente, Arias, Fernández, Prosecretario, Perera y Zamora.

Asistieron también los señores socios don H. Kruse y don Luis Valdeperas (de A. Escarré Sues).

Artículo primero.—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Artículo segundo.—Se leyó la correspondencia recibiendo la atención usual.

Artículo tercero.—Se aceptó como socio en el Gremio de Patentados, al señor Nicolás del Bampet-

UN CUERPO HERMOSO, BIEN FORMADO

Un cuerpo hermoso, lleno, bien formado, de carnes duras, sin arrugas; de curvas divinas si es cuerpo de mujer y de músculos desarrollados si es cuerpo de hombre, causan la envidia y la admiración de todo el mundo. Y si a la belleza agregamos el poder comer y digerir con facilidad, el que mejoraremos nuestro semblante y nuestra apariencia, el resultado es ideal y no existe una sola persona que no lo anhele. Y a toda persona que desee reponer y endurecer sus carnes, hermosando así su cuerpo; gozar de buen apetito y de mejor digestión y mejorar su estado general de salud, le recomendamos tomar el específico CARNOL, preparado expresamente para tales fines, cuya fórmula va impresa en cada caja y conocido del público, de los médicos y los boticarios desde hace un buen número de años. Compre el CARNOL en cualquiera botica y para obtener los mejores resultados tómelo sin interrupción por algunas semanas.

Para seguridad del Tráfico en la Calle de la Estación

Próxima a ser abierta al tráfico la calle de la estación, que indudablemente será de las de mayor paso de vehículos, la Dirección General de Tráfico dispuso colocar en el Templo de la Música flechas que indicarán a los conductores la dirección que deben seguir. Celebramos tal disposición que

ti, de San José, cotizando con \$ 2.00.

Artículo cuarto.—Se nombró una comisión compuesta por don Alfredo Sasso y don Alberto Aragón para que visiten al señor don Fernando Goicoechea, Director de esta Cámara, y le muestren la condolencia de la Junta Directiva y de la Institución por la muerte de su señor hijo.

Artículo quinto.—Fue leído, aprobado y su aplicación ordenada, el folleto preparado por la Secretaría dando ilustración sobre los Términos usuales de Venta en el comercio internacional.

Artículo sexto.—El señor Valdeperas presentó un boceto de proyecto tendiente a restringir un tanto la extensión individual del comercio de exportación, a cuyo fin sugiere un sistema de impuesto escalonado a base de los Derechos de Aduana pagados por los importadores, y mencionada una posible caución para los que se inicien en negocios de importación. La tendencia, en principio, parece plausible. Sin embargo se estima que el asunto de suyo delicado y que sin un estudio muy bien fundamentado podría talvez causarse perjuicios. Solamente oyendo al comercio de importación, una vez que se diera forma al proyecto, podría esta Cámara dar alguna resolución. Se acordó: estudiar la idea en sucesivas sesiones y acordar lo adecuado en su oportunidad.

redunda en beneficio directo del público.

Pida siempre cerveza

TRAUBE

PARA TODO PEDIDO DE FLORES

Llame al Teléfono No. 2233

Cuenta con selecto personal y un gran surtido de flores

DESPACHO: Pie de Cuesta de Moras

Octavio Loiza

EL DIA HISTORICO

Noviembre 15

1852.—El Gobernador de San José, informa a la Municipalidad que ha sido terminado el trabajo encomendado a Juan de Dios Granados, de la saca de aguas del río Tiribí para aumentar el caudal de la acequia madre de la población. Se dispuso nombrar una Comisión para recibir el trabajo, designando se a dos regidores, a quien se autorizó para llevar una persona entendida en nivel y demás cosas mecánicas para la perección de una obra de tal naturaleza.

—1856.—El General Cañas, encuentra en el camino que seguía hacia Masaya, al General Jerez que iba con fuerzas a unirse a Rivas, y de acuerdo marcharon a aquejar la ciudad con el objeto de abrir nuevas operaciones sobre la vía del Tránsito. (Río San Juan).

—Walker con una fuerza de 800 hombres, ataca a Masaya en encarnizada lucha contra los ejércitos aliados de Centro América, la cual se prolongó durante los días 16, 17 y 18. Las fuerzas filibteras incendiaron cuanto estuvo a su alcance, y bombardearon el resto de la ciudad, que se vio en peligro de sucumbir. Las fuerzas invasoras se retiraron en la noche no pudiendo resistir el empuje de los 3.000 soldados de Centro América.

1871.—Se inician en Limón los trabajos de construcción del Ferrocarril de este lugar para la ciudad de San José, según el contrato celebrado el 20 de Julio de 1871, con Mr. Henry Meiggs.

1905.—En medio del caos político de la época, circula en la ciudad de San José una hoja suelta titulada "Fiat Lux", firmada por

Prometeo, (Modesto Martínez) en la cual hacía resaltar los inconvenientes de la no designación del Candidato de la Unión Republicana, haciendo manifestación de que la presunta designación del Lic. don Bernardo Soto, de que dio cuenta la prensa, era mirada con complacencia por amigos y enemigos.

—1913.—La visita del Lic. don Máximo Fernández, Candidato del Partido Republicano a la hoy ciudad de Paraiso, (Cartago) provoca un encuentro entre los bandos Duranista y el Civilista aliados contra los Republicanos, resultando varios heridos y un muerto.

—1919.—Don Julio Acosta García, Jefe y Candidato del Partido Constitucional, lanza un manifiesto a los ciudadanos afiliados a su causa, sobre las elecciones que se avvicinan.

«En estos momentos de especulación financiera en casi todos los países, debíamos haber puesto un poco de más prudencia en la discusión del Presupuesto, nos dice el Diputado don Julio Padilla

En breve plática que tuvimos ayer tarde con el diputado don Julio Padilla, acerca de las actividades del Congreso Constitucional en la discusión del Presupuesto, nos manifestó lo siguiente:

—En estos momentos de especulación financiera en casi todos los países, debíamos haber puesto con poco más de prudencia en la discusión del presupuesto, que pasa de los treinta millones. Teniendo en cuenta que la renta principal del Estado, que es la de aduanas, tendrá que disminuir en 1930. Pero de todos modos cualquiera que sea la situación que tenga que afrontar Costa Rica, el Ejecutivo tiene

en su mano el arbitrio de reducir la renta de empleados públicos y los gastos que no sean estrictamente necesarios. Quiere decir, pues, que si en algo nos hemos excedido y conste que yo no he votado un solo aumento, el Ejecutivo tiene el recurso de equiparación en el caso de una posible baja en las rentas.

La labor efectiva del Congreso, termina el señor Padilla, debió ser la de rebajar el presupuesto, en vez de aumentarlo.

Borrasé Hnos.

Se compra un motor de motocicleta usado, de dos cilindros. Preferible marca Harley-Davidson. DE PRECIO BARATO Diríjase al Garage Contiguo a LA NUEVA PRENSA

AEROGRAMAS REZAGADOS

COMENZARA A FUNCIONAR EL BANCO INTERNACIONAL DE PAGOS DE GUERRA

Badenbaden, 14.—Con un capital no menor de 250.000.000 de dólares será abierto el Banco Internacional el cual recibirá y distribuirá los pagos de guerra enrolados en concepto de reparaciones e indemnizaciones. Varios eminentes financistas se mencionan como posibles candidatos para la Presidencia de dicho Banco, siendo el más sonado el de Mr. M. A. Taylor, actual Presidente del First National Bank, de Chicago.

UN INDUSTRIAL QUE SE SUICIDA POR LOS EFECTOS DE LA BAJA DE VALORES

Rochester, 14.—Abatido profundamente por la depresión de los valores de la bolsa de Nueva York, ante la inmensa pérdida de sus negocios, Robert M. Searle, Presidente de la Rochester Gas and Electric Co., se suicidó ayer tarde. Mr. Searle fue encontrado exánime en su apartamento particular donde la llave del gas estaba abierta.

EL OBISPO ANDERSON SE PONE AL FRENTE DE LA IGLESIA EPISCOPAL DE E.E. U.U.

Washington, 14.—Haciendo justicia al Reverendo Charles Palmerton Anderson, Obispo de Chicago, fue electo anoche como Obispo de la Iglesia Episcopal. La elección sobrevino después de casi todo un día de sesionar noventa y cuatro diócesanos. El Obispo Anderson tiene ya 5 años de edad y ha ejercido el obispado de Chicago desde el año de 1905. El nuevo Obispo de la Iglesia Episcopal es oriundo de Ontario.

GRAN TEMPORAL AZOTA EL OCCIDENTE DE BUENOS AIRES

Buenos Aires, 14.—Reportes recibidos anoche y esta mañana, indican que un gran temporal azota la Parte Occidental de esta Provincia grandes lluvias y tormentas han producido enormes daños que aún no han podido ser determinados. Todas las comunicaciones están interrumpidas con esas zonas.

AZUCAR
del INGENIO VICTORIA es el MEJOR DEL PAIS
Pídalo siempre que haga sus compras.

ROBAN A UN MENDIGO Y TRATAN DE ASESINARLO

Habana, 14.—En el pueblito de San Ceyetano se registró anoche un hecho abominable. Perveros ladrones se introdujeron en la miserable casucha que servía de alojamiento a un anciano pordiosero al que con amenazas exigían entregar un supuesto fabuloso capital so pena de ultimarlo bajo tortura lenta. Gran dificultad costó al inválido convencerlos que lo único que tenía eran treinta pesos, producto de sus limosnas en muchos meses.

TRAUBE
La cerveza sin rival

De un automóvil
EL MOTOR,
y de una casa
LA MADERA
PERO:
LA MADERA,

NO LAS IMITACIONES QUE SE VENDEN COMO TAL, que a la larga se traducen por gran perjuicio para el que las use.

ESCAZAMIENTO POR CABEZA AJENA Y CONSTRUYA CASA PARA MUCHO TIEMPO, CON LAS

Magníficas maderas del Pacífico

de las que encuentra las que necesite el aserradero y depósito de

RAMON LEON HIJO

Teléfono 3032

150 varas Oeste de Bodegas de Adolfo Sáenz

JUGUETES

Consigue Ud. al por mayor y menudeo donde
EDUARDO L. FERNANDEZ

LA INDIA

Ultimas Novedades :: Precios Bajos

Apartado 164 - SAN JOSE - Teléfono 2378

Teatro Raventós

Viernes 15 de Noviembre

MATINEE a las 3 p. m.

La sensacional obra dramática

Madre y Vampira

por Mrs. Wallace Reid y Alice White

y capítulo No. 6 de ESTUDIANTILES

A las 7 y a las 8.30 p. m.

SENSACIONAL

y Emocionante ESTRENO

La intensa comedia de la vida real titulada

Orgullo de Mujer

por MAE BUSH y MARCELINE DAY

Grandes extras VITAPHONE a las 8.30 p. m.

y ESTRENO del capítulo

No. 25 de las

Nuevas Estudiantiles

BENEFICIO DE LA EMINENTE

TIPLE CANTANTE SRA. ADRIANA SOLER CON LA VIUDA

ALEGRE

Una noticia gratísima para nuestros lectores. Mañana se efectuará la función de honor y beneficio de una de las artistas que más aplausos han cosechado en nuestros escenarios, la distinguida cantante señora Adriana Soler quien por sus indiscutibles méritos se ha captado la admiración y cariño del público todo de esta capital.

Ese beneficio se efectuará con la bellísima opereta LA VIUDA ALEGRE.

EL ESTRENO DEL DOMINGO EN EL VARIEDADES DE LUZ DE AMOR POR MARY PICKFORD

Mary Pickford la genial estrella de la cinematografía norteamericana "la novia del mundo" como se ha calificado en todas partes, reaparece el domingo próximo ante el público capitalino.

Luz de Amor, que esa noche se estrena en el Teatro Variedades es la última superproducción de la bellísima artista, la mejor película de su brillante carrera artística.

El argumento es bellísimo. Un verdadero drama de amor intenso. Mary se nos presenta en el papel principal, más grandiosa que nunca. Colaboran con ella artistas de alto cartel, estrellas todos de Artistas Unidos la casa maestra.

La reserva de localidades se ha iniciado desde principios de la semana. Solo el anuncio del estreno ha despertado un entusiasmo inusitado.

LA GRANDIOSA FUNCION POPULAR DE HOY EN EL MODERNO

Méndez Levará a escena la grandiosa Revista EL TEMPLO DEL AMOR a un colón la entrada

Siguen las colosales funciones populares en el Moderno, en donde noche a noche la Compañía Méndez obtiene ruidoso triunfo.

Esta noche le toca el turno a la estupenda revista de gran éxito titulada EL TEMPLO DEL AMOR.

Para que todo San José pueda asistir esta noche a esa gran función de hoy en el Moderno, y será popular a un COLON LA ENTRADA.

Teatro Variedades

Viernes 15 de Noviembre de 1929

A las 7 p. m. - ESTRENO de COMICAS PATHE. - Entrada CINCUENTA CENTIMOS

A las 8.30 p. m. - La sensacional película WARNER BROTHERS

El Bugue Infame

Entrada CINCUENTA CENTIMOS

DOMINGO: «Artistas Unidos» presenta la novia del mundo... MARY PICKFORD en el bellissimo drama

LUZ DE AMOR

COMENTARIOS

La muerte de un marinero

En las primas referencias telegráficas del desagradable suceso ocurrido en el puerto de San Lucas bulosidades que se prestaban a muchos comentarios. Nebulosidades que también encontramos en este otro triste episodio de Santander. Del drama a bordo del yate portorriqueño ya han surgido complicaciones por las que el juez se ha visto obligado a adoptar ciertas medidas encaminadas a despejar la incógnita.

No entra en nuestros propósitos juzgar los hechos; mucho menos juzgarlos, puesto que están bajo la acción judicial y los jueces son los llamados a hacer luz en este asunto. Claro que para hacer luz son necesarios un polo positivo y otro negativo, y en este caso falta uno de esos dos polos.

Conviene que se aclare el hecho "Mary" nos pareció ver ciertas nebulosidades antes de que las diligencias pasen a manos del cónsul norteamericano; y conviene que se aclare por nuestro prestigio y por nuestro buen nombre, sobre todo en estos momentos en que por motivo de la sustracción de la miniatura en la Casita del Príncipe, de El Escorial, por el súbdito norteamericano mister Dee, algún diario yanqui recoge manifestaciones despectivas y mortificantes para España, tanto del encartado como de su socio de Chicago.

El día mismo del suceso a bordo del yate "Mary" el doctor Franceschi se lamentaba de que "La Prensa Española no se ocupaba de "su caso", y que por lo mismo había escrito varias cartas a los periódicos de París".

¿Qué dirá en estas cartas? Seguramente algo parecido a lo manifestado por mister Dee y su socio mister George B. Williams, al reportero del "The New York Herald". Esporemos los periódicos franceses.

Dejemos a un lado los comentarios, ya que no eran estos nuestros propósitos, sino recordar un hecho parecido a este del yate "Mary", ocurrido cuarenta y dos años ha en aguas jurisdiccionales de la Coruña.

— (O) —

La historia se repite. Es decir, que nada nuevo hay bajo el sol ciertamente.

En el año 1887 la prensa mundial se ocupó extensamente de la proeza, del heroísmo que por esa fecha realizaban tres marineros noruegos: uno apellidado Nilsen y los otros dos los hermanos Olsen.

Los tres se lanzaron a dar la vuelta al mundo a bordo de un frágil bote de vela, el "Homerrard Bound" de seis metros de eslora, cuya manga y puntal eran proporcionados a dicha longitud. Su aparejo consistía sencillamente en una vela y dos remos.

En tan frágil esquife, sin más brújula, sin más plano, sin más guía que el pequeño timón, se lanzaron

a tan heroica aventura los tres marineros noruegos, saliendo en el mes de abril del año 86 de Puerto Natal, Africa, dispuestos a dar la vuelta al mundo, no contando con más ayuda que la que buenamente les prestara el viento favorable.

Bajo una terrible tempestad doblaron el cabo de Buena Esperanza, recalando luego en Santa Elena. En diciembre llegaron a Punta San Miguel, a las Azores y más tarde a Corrubedo.

El día 4 de Marzo de 1887 entraron en el puerto español Camariñas Javiña (Coruña) para hacer provisiones de víveres y continuar la ruta hacia Londres, esperando entrar en el Támesis en seis días y seguir después hacia el Báltico. Durante tan larga como accidentada navegación, ya que en los once meses que llevaban sobre las aguas del mar cuando llegaron a nuestro puerto apenas si tuvieron cuarenta días de tiempo apacible y sereno, sufrieron grandes privaciones y penalidades de todo género, sin que el ánimo desmayara un momento.

En Camariñas fueron agasajados con prodigalidad, especialmente por la población marinera, durante los dos días, que permanecieron en el puerto.

El barquichuelo era propiedad de los hermanos Olsen, que manejaban los remos o se cuidaban de la colocación de la vela, según soplabla el viento. El otro marinero, Nilsen, era el encargado del timón.

En el relato que hacían del viaje ante nuestros compatriotas parece ser que Nilsen se atribuía toda la gloria y el acierto de la navegación especialmente en los difíciles momentos de tempestades y malos vientos.

A los hermanos Olsen llegó a molestiarles de tal forma esta jactancia del compañero y camarada que hallándose en una taberna del puerto gallego llegaron a las manos, y mal lo hubiera pasado el menor de los Olsen si no intervinieron prontamente los concurrentes a la taberna, pues to que Nilsen esgrimiendo un largo cuchillo, se disponía a caer con saña feroz sobre su compañero.

La intervención de todos no sólo apaciguó los ánimos, sino que hizo que los tres heroicos marineros noruegos se reconciliaran en abrazo fraternal.

Ocurría esta escena la noche del 5 de marzo y en la madrugada del 6, animosos y contentos, poniendo proa a la mar, abandonaron el puerto, seguidos o escoltados por unos cuantos botes pesqueros, que les acompañaron para darles la despedida.

Prontamente se separaron del bote noruego los botes españoles, pues lo que tenían que tender las redes de pesca antes de que comenzara a clarear el día.

Minutos después los pescadores gallegos percibían unos gritos estridentes y angustiosos que partían del

pequeño esquife noruego, y alarmados, presintiendo la tragedia, viraron casi en redondo, y poniendo proa hacia el "Homerrard-Bound" a él se encaminaron, presenciando, ya casi a punto de abordarse, la horrenda tragedia que se desarrollaba entre los tres noruegos, que se acometían fieramente cuchillo en mano.

En el instante que uno de los pescadores gallegos se disponía a saltar al bote noruego Nilsen caía al mar con el pecho atravesado de una cuchillada.

El hecho se desarrolló en el mismo límite de aguas jurisdiccionales de La Coruña, aun cuando algunos pescadores gallegos afirmaron que ya estaba fuera de ellas el bote noruego. Lo cierto y verdad es que después de las autoridades no intervinieron; pero sí las inglesas, por cuanto a ellas se presentaron los hermanos Olsen tan pronto como arribaron a Londres.

El cadáver de Nilsen fué recogido por los pescadores gallegos; pero reclamado insistentemente por el mayor de los hermanos Olsen, fué colocado en el bote y desembarcado en el puerto de Londres, ya en verdadero estado de descomposición.

PEDRO CESAR

PROGRAMA

Del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán

- 1 Unión Libertadora Venezolana. Marcha (a petición).
- 2 Obertura Fantástica. Govaert
- 3 Clemencia. Tango. Fonseca
- 4 La Traviata. Fantasía sobre la ópera. Verdi
- 5 Seminola. Fox Trot. Warren

El Director, Roberto Cantillano

"No solo en Costa Rica..."

Continuación de la Pág. 1

sible tolerar más sus imposiciones y abusos. En Colombia, tenemos la huelga última, fecunda en sangre de trabajadores altivos y altamente perjudicial para la Compañía que se ha granjeado más enemigos que nunca y que ha visto cómo los restos de buena voluntad que para ella quedaban se iban por los suelos. Se está tratando de imponerle un tributo fuerte a su exportación de bananos y es seguro que se hará así. En Honduras, día a día hay represalias por los modos con que la Compañía trata a los nativos y se incendian plantaciones y hasta matan empleados de la frutera. En Jamaica, la Cooperativa ha desalojado a la United de la mayor parte de las magní-

El comentario del día

Varias cosas traen resaca hace días preocupada la opinión pública: entre los asuntos de mayor comentario siguen siendo el de la pavimentación, las carreteras, la caducidad de Electriona y el si el gobierno apoyará alguna de las papeletas, que para diputados han de presentarse en la próxima campaña política. Pero todos estos asuntos como razón de lógica preocupan (a pesar de ser de interés público), mayormente aún a los interesados que en estas cosas suman un buen número. En cambio a la gente que se dedica más a su trabajo y a buscar su propio mejoramiento, le llama mucho más la atención, el hecho de que barzunas, de esta plaza sin anunciar ningún baratillo, ya que ellos estiman eso poco serio, en una casa comercial como La Pola estén vendiendo mercaderías llegadas en Noviembre, de calidades inmejorables, y a precios que ningún baratillo con todo y los anuncios fantásticos, pueden competir. Ud, querido lector téngalo presente y recuérdelo.



El duelo de la familia...

Continuación de la página 5.—

Jenaro Valverde Quirós, el 5 de Julio de 1891 y de su hogar son hijos Jenaro, (que casó con doña Lala Escobar), Manuel, (que casó con doña Alicia Antillón), Mercedes, (que casó con don Victor Manuel Obregón), Rubén, (que casó con doña Carmela Barrenechea), Hernán, (residente en México D. F.), Alberto, Claudia y María Teresa.

Varios días hace que se nos transmitió la noticia del estado

Teatro Moderno

Viernes 15 de Noviembre

A las 6.30 p. m.

La grandiosa película dramática

EL MILAGRO DE LAS ROSAS

A las 8.30 p. m.

GRANDIOSA FUNCION POPULARISIMA

por la

Compañía "MENDEZ" llevará a escena la colosal revista

El Templo del Amor

POPULAR ENTRADA... \$ 1.00

UN SOBERBIO ESTRENO. DRAMATICO. HOY EL. RAVENTOS

"ORGULLO DE MUJER"

Tenemos el placer de consignar en nuestras columnas el extraordinario programa de hoy en el favorecido Teatro Raventós.

Como decíamos hoy ofrece en sus funciones de las 7 p. m. y de las 8.30 p. m. el estreno de la su twosua obra dramática titulada

Orgullo de mujer, una comedia sentimental magistralmente interpretada por las eminentes actrices

Mae Bush y Marceline Day.

A las 3 p. m. en la matinee se proyectará otro gran éxito dramático, la bella producción titulada

Madre y Vampira por las simpáticas actrices Mrs. Wallace Reid y Alice White.

de gravedad en que se encontraba la estirpe de una y en las primeras horas de ayer recibimos la muy sensible de su fallecimiento.

En la Parroquia de la Dolores a las 10 de la mañana del día de ayer, los restos de la extinta, ante numerosa concurrencia, recibieron el homenaje de la fe católica, iniciándose a continuación el desfile hacia el Cementerio General, con el acompañamiento extraordinario de señoras, señoritas y caballeros. Numerosas coronas fueron enviadas como tributo a la memoria de la extinta.

LA NUEVA PRENSA, envía su muy sentida condolencia a los hermanos, hijos, nietos y demás familiares y pide su bendición para quienes sufren los rigores de esta cruel adversidad.

de espacio nos obliga a dejar para fecha próxima un amplio estudio de la situación que el señor Collado prepara y que, seguros estamos, merecerá el mayor interés de nuestros lectores.

También conversamos con el señor Collado de un reportaje publicado ayer con don Arturo Volio, Secretario de Estado en Fomento y don Carlos nos dijo que estaba preparando la contestación, que debe aparecer mañana.

Nos despedimos, agradeciendo sus frases.